

## Léon

### De retour de mission en Mauritanie



Du 4 au 14 septembre, l'association Coopération sans frontière (CSF) a envoyé quatre de ses membres, effectuer une mission dans un village mauritanien qui fait l'objet d'une convention avec celui de Léon, depuis l'an dernier. Faire le point sur les projets en cours et cerner au plus près les besoins des 1 500 habitants de Dioullom faisaient partie des objectifs du voyage.

L'emploi du temps de ces dix jours fut particulièrement chargé. Après une brève entrevue avec les représentants de l'Ambassade de France, la petite équipe a pu rejoindre le terrain (le village se situe à six heures de route de la capitale) et se mettre au travail. L'association s'est notamment investie dans le domaine agricole : l'organisation d'un système d'irrigation devrait permettre, à terme, la culture du riz suivant des modalités respectueuses de l'environnement et le développement du maraîchage.

Dans le domaine de la santé, la priorité est donnée à la prévention du paludisme, grâce à l'utilisation de moustiquaires imprégnées, ce qui nécessite un investissement en matériel et formation.

Les contraintes humaines et matérielles restent identiques dans le domaine éducatif : l'école accueillant les enfants est inadaptée au climat, le mobilier et les consommables scolaires restent insuffisants. L'association rémunère déjà une institutrice pour pallier les carences du système existant, mais de nombreux efforts restent à faire pour proposer aux enfants des conditions favorables à l'apprentissage.

#### **Commerce équitable**

Si les intervenants n'ont pas ménagé leurs efforts pour tenter d'apporter des solutions dans le cadre de cette coopération nord-sud, ils ont aussi pris le temps de partager des moments conviviaux avec leurs hôtes. Cet échange entre protagonistes issus de pays et de cultures si différents est évidemment source d'enrichissement. Il contribue également à renforcer les liens déjà existants entre les deux villages landais et du Sahel. Au cours du séjour, de nouvelles idées ont germé, tel ce projet d'installation d'un stand de commerce équitable sur le marché d'été de Léon.

Les intervenants sont revenus conscients de l'ampleur de la tâche qui reste à accomplir. Après le partage d'expérience avec les autres membres de l'association, chacun reste plus que jamais mobilisé pour l'amélioration des conditions de vie dans ce coin de Mauritanie.